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邵阳日报讯 （记者 杨波
通讯员 唐波） 市委市政府研
究决定于 12 月 22 日至 30 日召
开第五届全球邵商大会。为做
好相关筹备工作，12 月8 日，市
委常委、常务副市长彭华松主持
召开“第五届全球邵商大会”调
度会，对有关具体工作进行部
署。副市长晏丽君出席。

会上，市商务局汇报了《第
五 届 全 球 邵 商 大 会 工 作 方
案》。会议指出，第五届全球邵
商大会是今年市委、市政府举
办的一场重大经贸活动，各单
位要切实提高认识，加强组织
领导。各县市区和邵阳经开区
要制订详细参会方案，对招商
项目准备、客商邀请、招商活动
组织和项目前期洽谈等工作精
心部署、及时调度。

彭华松强调，要聚焦精准招
商，突出制造业、邵商，突出产业
链招商，突出同链邵商抱团回
乡。要围绕重点产业和专业园
区，集中力量开展招商项目对
接。要充分利用异地邵阳商会、
产业链链主企业的资源，精准邀
请有投资实力和回邵意愿的客
商，并按照组委会要求，组织客
商参加主会场活动。要广泛宣
传发动，营造浓厚氛围。宣传部
门要认真组织各新闻媒体做好
会议宣传报道。要坚持节俭办
会，严格管理支出，所需经费由
市、县两级财政审核据实保障。
要做好大会期间的疫情防控，做
好医疗救治、应急储备等方案预
案，全力做好疫情防控应急处置
和医疗保障工作，确保与会人员
的身心健康和大会的圆满成功。

聚焦精准招商 做好筹备工作
彭华松主持召开第五届全球邵商大会调度会

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 饶茵 陈杰雄） 12月
7日下午，副市长仇珂静到邵阳
经开区调度重大产业项目建设
工作。

仇珂静先后到特种泵、桑
德鸿捷、三一智能生态汽车城、
翌凌磷酸铁锂、慕容集团标准
化厂房、电子信息产业园等项
目建设现场，和富兰地、数控机
械产业园等项目拟选址现场调
研，详细了解建设进展情况及
建设中的困难、问题。她要求，
市直有关部门和邵阳经开区要
用心用情用力推动项目建设，
加快路网建设，强力推进征地

拆迁，保障土地供应，拉通水电
气等，做好生产要素保障工作；
要兑现各类奖励政策，激励企
业发展。项目方要自我加压，
倒排工期，克服困难，推动项目
建设加快推进。

仇珂静还到阳光发品、讯
源电子、口味王等企业调研，了
解企业生产、运行情况，询问企
业经营面临的困难。她指出，
各有关部门要千方百计帮助企
业解决用工难等当前迫切需要
解决的问题，助力企业发展。
她寄语企业要明确发展方向、
思路，坚定信心，争做行业龙
头，实现高质量发展。

做好要素保障 加快项目进度

邵阳日报讯 （记者 伍洁
通讯员 文春艳） 12 月 8 日，
由市妇联主办，邵阳职业技术学
院承办的“女性安全与发展我做
主”家庭教育进高校公益讲座在
邵阳职院举行，该校400多名女
生前来听课学习。

当天，市妇联邀请邵阳市心
理学会副会长、高级家庭教育指
导师王桂香以《女性安全我做
主》为题，从女性外出时防侵财、
女生兼职时防性侵、女生谈恋爱
时防意外等三个方面讲解女生
如何加强人身安全和财产安全
自我保护。湖南楚信律师事务

所专职律师黄慧以《女儿当自
强》为题，从恋爱期间金钱和财
务往来的性质、彩礼返还问题、
情感债务纠纷引发的刑事案件
等三个方面讲解女生如何通过
法律保护自己的合法权益。

今年来，市妇联立足本职，
依托社区家长学校、儿童之家、
群团之家等阵地，举办家庭教育
指导服务讲座100余场，惠及上
万个家庭。

市妇联开展家庭教育进高校公益活动

12月8日中午，在城步苗族自治县
五团镇独树村一栋老房子里，73岁的杨
龙清老人将刚炒好的香干炒肉和一大碗
白米饭端进龙奇军的卧室，看着龙奇军
津津有味地吃着，站在一旁的杨龙清笑
呵呵地喊道：“你慢点吃，不要噎住了！”

杨龙清祖孙三代爱心接力赡养毫无
血缘关系的智障残疾人44年，演绎了一
段人间大爱。2018年1月，杨龙清被评
为邵阳市第五届道德模范。

故事还得从 1976 年说起。龙奇军
家住广西龙胜各族自治县原芙蓉大队，
身体残疾，天生智障，家里没有取名。当
年春，他的母亲病逝。大队干部做了当
地许多人家的工作，谁也不愿收养他。
杨龙清的母亲钟六云得知情况后，好心
收留了龙奇军。

这名残疾孤儿刚进杨家时，不会走
路，不会说话。善良的杨家人接纳了他，
为他理发洗澡，换上干净衣服。杨家人
还给他取了“龙奇军”这个响亮的名字，

希望他今后能得到大家的尊重。钟六云
教育家人，一定要把龙奇军当作亲人。
经过三年的精心照料，1979 年的一天，
龙奇军终于能站起来自己走路了，全家
人高兴得不得了。

杨家把龙奇军当亲人，全村皆知。
2003 年，钟六云两老先后去世。临终
前，他们反复嘱咐杨龙清：要信守承诺，
一定要有三代人照顾龙奇军的准备，要
照顾好他一辈子。杨龙清含泪点头。

其实，早在1986年，杨进秋、钟六云
夫妇就先后双目失明。当时，杨龙清的
女儿龙美艳年仅 13 岁。而杨龙清一直
在汀坪乡工作，其妻大部分时间在广西
龙胜照料年迈的岳父母，照顾家人的重
担就落在龙美艳一人肩上。正在读小学
的龙美艳作出了艰难的人生抉择：辍学
回家。每天除了给龙奇军洗衣做饭，还
要养猪种田、照顾爷爷奶奶。

今年，龙美艳已经47岁。她放弃了
外出务工挣钱的机会，随丈夫在附近学

校煮饭。从 13 岁到 44 岁的 31 年中，他
们照顾龙奇军，不知吃了多少苦。龙奇
军则早已融入他们的家庭，成为他们的
亲叔叔。

“40 多年了，龙奇军现在生活还是
不能自理，他的一日三餐以及洗澡洗衣
服都是我和老伴两人一起帮忙来做，我
们必须在生活细节上把他照顾好，否则
他生病了就更麻烦。”杨龙清自60岁退
休后，就一直在家贴身照顾龙奇军。

杨龙清一家传承朴实善良的家风，
弘扬无私大爱的美德，在湘桂边界传为
一段佳话。杨家多次被评为县、乡“五好
文明家庭”。2014年，被评为邵阳市“最
美家庭”。杨龙清把这些荣誉牌匾挂在
堂屋中央，让儿女看，让子孙后代看，要
让他们记住，龙奇军永远是自家的亲人。

善良家风代代传
——记邵阳市第五届道德模范杨龙清

邵阳日报记者 伍洁

中共党员，原邵阳市机
构编制委员会办公室助理调
研员郭俊德同志，因病医治
无效，于 2020 年 12 月 5 日 21
时26分逝世，享年74岁。

郭俊德同志逝世

邵阳日报讯 （记者 伍洁
通讯员 魏姬苗） 12 月 5 日，
民革湖南省委会干部一行来到
城步苗族自治县第二民族中学
举行“启航理想、情暖城步”教
育帮扶活动启动仪式。

城步苗族自治县是湖南省
11 个深度贫困县之一，资源缺
乏是该县教育发展的一个短
板。为助力城步教育持续发展，
民革湖南省委会联合中国国际
商会湖南商会、民革邵阳市委
会、湖南启航理想国际文化交
流有限公司等单位和企业，组
织湖南名校名师队伍深入城步

二中，以专题讲座、示范课、交
流研讨等方式围绕基础教育课
程改革、高考备考、课堂教学等
开展交流培训，并捐赠电脑、辅
导用书等价值10余万元的教学
用品。据了解，该项活动将作为
民革湖南省委会的长期项目，
在城步苗族自治县以示范教
学、优质教育资源共享等多种
方式广泛开展教育帮扶，提高
教学质量，改善教学条件。

启航理想 情暖城步
民革湖南省委会来邵开展教育帮扶活动

支持家乡公益，邵
商从不缺席。12月6日，
在邵阳市资江潮文化公
益协会和长沙市邵阳商
会举办的“资江通海·辉
耀星城”书画作品公益
展上，中国电子节能技
术协会副理事长、中国
制冷产业联盟常务副会
长、东尤水汽能集团董
事长黄国和（中）一次性
购买了5.38万元书画作
品。此前，他曾捐赠2万
元给邵阳市资江潮文化
公益协会，捐赠3万元支
持新邵县抗击新冠肺炎
疫情，捐赠5万元给龙溪
铺教育基金会。

邵阳日报记者
贺旭艳 摄

12月7日，市区雄风红歌演艺团在西湖桥下举行“歌颂祖国、
缅怀先烈”文艺演出。当日，该演艺团的歌舞爱好者为市民表演了
歌舞《英雄赞歌》《祖国颂》《红梅赞》等节目。

邵阳日报记者 杨敏华 摄

邵阳日报讯 （记者 罗
俊 通讯员 岳钧） 12月2日
上午，为引导我市退役军人投身

“大众创业、万众创新”实践，市
退役军人事务局、市商务局联合
举行退役军人“一村一网店”电
商服务项目启动仪式。各县市
区退役军人事务局、商务局，部
分乡镇退役军人服务站工作人
员和退役军人电商代表参加了
此次活动。

退役军人“一村一网店”电
商服务项目是由市退役军人
事务局、市商务局联合推出的
一项扶持退役军人电商发展
的新举措。通过与第三方信
息技术公司合作，借助微店、
直播带货等新方式，结合乡村
农产品特点，我市因地制宜打

造有地方特色的农村退役军人
电商，在帮助退役军人成功创业
的同时，助推农村经济发展。

市退役军人事务局相关负
责人表示，市、县、乡、村四级联
动，形成“贯通上下、职能互补”
的行政管理与服务保障工作运
行机制，挖掘、培养电商创业典
型，搭建退役军人电商创业的一
体化平台，就是为了用心、用情、
用力做好退役军人就业创业服
务工作。

启动退役军人“一村一网店”项目

(上接1版) 12月4日，
省委宣讲团邵阳分团成
员李江晖到新邵县开展
党的十九届五中全会精
神宣讲……省委宣讲团
邵阳分团成员紧紧围绕
习近平总书记在党的十
九届五中全会上的重要
讲话精神和全会审议通
过的《建议》作专题报
告，生动阐释了决胜全
面建成小康社会取得的
决定性成就，党中央决
定研究“十四五”规划和
2035 年远景目标问题
的战略考量，我国发展
环境面临的深刻复杂变
化，到2035年基本实现
社会主义现代化的远景
目标和“十四五”时期我
国经济社会发展的方针
原则、主要目标、重点任
务等方面内容，并结合
习近平总书记考察湖南
重要讲话精神、省委十
一届十二次全会精神，
联系各地实际作了全面
系统的宣讲，令广大党
员干部深受鼓舞。

市人大常委会副主
任、新宁县委书记秦立
军说，学习贯彻党的十
九届五中全会精神要在
学深学实、宣传宣讲、推
深做实上下功夫，要将全
会精神和习近平总书记
考察湖南重要讲话精神
结合起来、与各地的发
展战略结合起来、与实
际工作结合起来，把智
慧和力量凝聚到落实全
会确定的各项任务上

来，认真谋划好当前和
今后一个时期的工作。

“这次报告既有理
论高度又通俗易懂，既
全面系统又重点突出，
不仅让我们备受教育、
倍感振奋，还让我们很
受启迪。”双清区委书记
吴劲松表示，全区将以
此次宣讲为契机，进一
步深学细悟、实干笃行，
持续深入开展党的十九
届五中全会精神的学习
宣传，以贯彻全会精神
为动力，抓紧抓实“十四
五”规划编制，把党的十
九届五中全会精神转化
为加快建设幸福美好新
双清的实际行动。

大祥区委书记黄艳
娥说，要把学习贯彻全
会精神同推动当前工作
紧密结合起来，紧紧围
绕建设“智慧大祥区、文
化生态城”的战略目标，
立足大祥工作实际，奋
力冲刺，确保“十三五”
圆满收官。要高质量编
制好大祥区“十四五”规
划，认真谋划好明年的
工作，确保大祥区“十四
五”开好局、起好步。

“报告视野开阔、论
述精辟，为全区干部学习
领会全会精神作了一次
绝佳的辅导和极好的动
员。”北塔区委书记肖平
表示，全区党员干部群众
要切实增强贯彻落实的
自觉性坚定性，确保党中
央各项决策部署在北塔
落地生根、结出硕果。


